



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXII

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 9573

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

VIERNES 29 DE SEPTIEMBRE DE 1893.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubour Montmartre, 31.

Para los agricultores.

Prensas de palancas múltiples para vino.—Tijeras para vendimiar.—Id. para podar.—Máquinas para desgranar panizo.—Id. para taponar botellas.—Id. para limpiar id.—Id. para picar y embutir carnes.—Horcas de acero.—Azadas, legones y rastros de id.—Ingertadores.—Filtros para vinos y licores.—Agotadores para botellas.—Cepillos, cadenas, lespiches, etc. para bocoyes.—Bombas de trasego y otras.—Armarios especiales para botellas.—Cestas ídem para idem.—Arados de vertedera fija y móvil.—Embudos automáticos.—Muebles para jardines.—Carrillos para sacos.—Espino artificial para cercas.—Jarrones, macetas, balaustres etc.—Básculas sin numeración.—Via estrecha para trasportar frutas.—Wagoncitos, plataformas, etc.

De venta en el MUSEO COMERCIAL.—Puerta de Murcia.

PIDANSE CATALOGOS Y DIBUJOS.

CORREO DE SEÑORAS.

(DESDE PARÍS.)

LA MODA PRÁCTICA.

Muchos padres, sobre todo los que son médicos, han adoptado el partido de vestir á sus niñas, para llevarlas á la playa, con trajes iguales á los de los pequeños. En efecto: han comprendido que es no solo más cómodo sino también más conveniente un traje de jersey con calzón corto que el sistema de recoger las faldas á las niñas, dejando descubiertos los pantalones de lienzo y las ropas interiores que las madres cuidan con útil coquetería.

La infancia debe divertirse y desarrollarse cómodamente y hasta debe ignorar si un traje le sienta mejor que otro. Nos hemos ocupado mucho de los ejercicios corporales; hemos ido descuidándonos después y ahora estamos á punto de abusar de ellos. ¿Por qué no reconocer que el

término medio consiste en el ejercicio natural, la gimnasia del movimiento libre, sin esfuerzo? ¿Por qué no desear para las mujeres del porvenir el mismo estado de salud que para los niños?

Hasta la edad de diez años puede llevar la niña, si no está desarrollada, el traje propio de los niños, más decente que las faldas, demasiado cortas ó torpemente recogidas.

CABELLOS.

El agua para rizar los cabellos da, según creo, resultados bastante medianos. Cuando aquellos no se prestan por su naturaleza á tal operación, lo mejor es, si no se quiere llevar peinados lisos, hacer uso de algunos postizos. Ya se sabe que soy enemigo de lo falso; pero como para formar los buclecitos que exige ahora la moda es preciso empezar por cortarse parte del cabello, ocuparse sin cesar del corto que queda para formar aquellos, hacer uso de las tenacillas, etc., prefiero, francamente, el artificio y que se use lo mismo que se usa el sombrero, lo mismo que se usaba la peluca en el gran siglo.

Comprendo perfectamente que las mujeres deseen adornarse lo mejor que les sea posible y que consagren á este trabajo todo el tiempo que sea necesario; pero detesto las prácticas que llegan á hacerse una constante preocupación. Bien se ve que voy á parecer muy severa á algunas de mis lectoras, pero no vacilo en declarar que nunca me agrada ver á una mujer, por encantadora que sea, ponerse á cada instante delante del espejo para arreglarse las sortijillas, y sacar del bolsillo la caja de polvos ó ponerse pomada en los labios.

En todo esto se descubre la idolatría que se siente hacia nuestra persona misma ó al indicio de una frivolidad de que debiera avergonzarse toda mujer digna de este nombre.

USOS Y COSTUMBRES.

Hay personas que por delicadeza

mal entendida creen que deben recibir los regalos con cierta frialdad, para hacer comprender que no deseaban ni esperaban nada y que se hubieran seguido manifestándose tan amables como siempre si no los hubiesen recibido. Este comportamiento que no está ya de moda, denota una educación basada en la desconfianza, con respecto á los demás, y que solo se encuentra ya en pueblos apartados, en los cuales tiene la gente un imperio sobre sí misma que honraría á los más impasibles diplomáticos.

Pero como el sentimiento de la fraternidad se va desarrollando más de lo que se cree en las clases cultas, no se tiene ya vergüenza de expresar con franca y viva espontaneidad la gratitud y el cariño; ya no se hacen muchas visitas de etiqueta y se han desechado ciertos fingimientos. Cuando nos traigan algún regalo deberemos apresurarnos á desenvolverlo, si viniera cubierto, á fin de que podamos, después de dar las gracias, admirarle y expresar todo el placer que nos causa, manifestando en seguida de este modo nuestra gratitud y felicitando al mismo tiempo á la persona que haya hecho el obsequio por el buen gusto de que ha dado prueba al elegirlo, pues merece nuestra alegría, nuestra satisfacción.

LA RECETA DE LA SEMANA

Ensalada de pescado.—Puede hacerse con cualquiera que haya sido cocido, estando fresco, ó con los restos de un salmón ó de otro pez que haya figurado en alguna gran comida. Se corta en pequeños trozos en forma de dados ó de barritas que se ponen en adobo. Luego se pasan por el tamiz unas yemas de huevos duros, á las que se añade la cantidad de mostaza que cabe en una cucharilla para café, y esta mezcla se bate con el aceite y el vinagre del adobo, hasta que se forme una especie de mayonesa clara, á la cual se añaden las claras de los huevos duros, picadas

finas yerbas, incluso el estragón, alcaparrones, si los hay, hojas de lechuga y un polvo de pimienta de Cayenne, si agrada á las personas que han de comerla.

MARIA.

MAS SOBRE PAULINO PALLÁS

Sigue girando la conversación del día sobre la triste personalidad del famoso anarquista, cuya vida está pendiente del fallo del consejo de guerra de Cataluña.

El Heraldo ha comisionado á un redactor para que se entere de la vida que hizo Pallás durante el tiempo que estuvo en el Brasil, y el activo reporter ha sometido á una interview á un obrero catalán que fue compañero de Pallás en América.

Los datos suministrados por aquél ponen de relieve el carácter del anarquista y sirven perfectamente para dibujar la silueta del que toda su vida ha predicado la destrucción y á la destrucción debe su desgracia.

He aquí lo que dice el obrero que ha hablado con el redactor de *El Heraldo*:

Al llegar á San Paulo, informéme Pallás del punto á donde solían concurrir los obreros españoles, y habiendo sabido que gran número de éstos concurrían diariamente al Café Italiano, dirigíame allí, presentándose como impresor y pidiendo por favor que se le proporcionara trabajo en este oficio ó en cualquiera otro cargo que él pudiera desempeñar.

En el acto se le buscó colocación en una imprenta; pero á los pocos días fue despedido del taller, porque no hacía otra cosa que predicar el anarquismo, tratando de propagar las ideas más exaltadas y los procedimientos más absurdos que repugnan siempre á las conciencias no perversas.

Volvió de nuevo al Café Italiano, y nuevamente se le buscó colocación y se le dieron buenos consejos, en armonía con la índole del país; pero fue en vano. Persistiendo en su imprudente conducta, se obstinaba en imponer á sus compañeros de trabajo sus teorías demoleadoras y, sobre todo, sus procedimientos criminales de destrucción, con los que pretendía redimir á la clase obrera.

Nunca llegó á hacer el primer prosélito, no obstante su constancia, su elocuencia y su energía. En una ocasión en

que en el Café Italiano predicaba sus perniciosas doctrinas y exponía los más absurdos y criminales propósitos, dió lugar á un grave conflicto, en el que las botellas volaron por el aire, hubo bofetadas, palos y silletazos, no resultando muchas desgracias por la oportuna intervención de la policía.

Todos los obreros concurrentes al café, lo mismo los españoles (entre los más había muchos catalanes paisanos de Pallás) que los franceses y los italianos, todos protestaron energicamente contra la conducta de Paulino, haciendo todos propósitos de no cultivar su trato en lo sucesivo.

Viéndose abandonado de todos y rechazado de los talleres, en los que desaparecía la paz cuando Paulino entraba, fue de nuevo al café, solicitando de sus ofendidos compañeros que echasen un guante para facilitarle medios de trasladarse á Rio Janeiro. A pesar de lo ocurrido, se abrió una suscripción y se lo facilitó lo necesario para el pasaje.

Tampoco allí pudo encontrar trabajo duradero, pues, persistiendo siempre en su imprudente conducta y en sus teorías exaltadísimas, se enagenaba todas las simpatías y era despedido de todas partes.

Un grupo de obreros socialistas de Rio Janeiro, lo nombró orador de aquel centro; pero á poco tuvieron que echarlo, porque en sus discursos no se ocupaba de otra cosa que de sus exaltadísimas teorías anarquistas.

Decía que proyectaba llevar á cabo un atentado ruidosísimo que le diera fama imperecedera. Sin duda se fijó luego en el general Martínez Campos, y lo eligió como víctima ilustre para hacer más famosos sus ruidosos intentos.

Para trasladarse á España; recurrió de nuevo á la benevolencia de los obreros españoles y brasileños, que le reunieron lo necesario para el viaje. Volvió á Barcelona pocos meses antes que su familia.

Tal es, según sus antiguos amigos y conocidos, el tipo del fanático loco que con horrible sangre fría, cegado por teoría absurda y lleno de malas pasiones, premeditó un día de luto para Barcelona.

VARIEDADES

CHARADA

Haced, señora, tercera.